<u>Lise-Meitner-Gymnasium • Kantstr.1 • 79639 Grenzach-Wyhlen</u>



26.07.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

es ist geschafft, das Schuljahr 22/23 ist aus. Mit dem traditionellen Volleyballspiel der Kurs stufe 1 gegen die Lehrkräfte – in diesem Jahr mit einem Sieg der Schüler*innen – und einer Schülervollversammlung wurde der Unterricht beendet.

Eigentlich ein ganz "normales Jahr":

Wussten wir im September noch nicht, wie wir nach fast drei Jahren Pandemie durch das Schuljahr kommen, können wir jetzt am Ende doch beruhigt festhalten: das Virus hat im Schulalltag keine große Rolle mehr gespielt hat. So haben wir uns in den vergangenen Wochen und Monaten auf den Weg machen können, Spuren, die diese Zeit hinterlassen hat, aufzuarbeiten.

Auch der Umbau ist soweit abgeschlossen, einzelne kleinere Restarbeiten und Verbesserungen werden in den kommenden Wochen noch folgen.

Erfreulich war, dass wir unsere vielen außerunterrichtlichen Angebote wie die Austauschfahrten mit Mataró und Bristol, die Klassenfahrten in Klassenstufe 8, Kursfahrten oder Kennenlerntage in Klassenstufe 5 alle durchführen konnten. Für das kommende Schuljahr konnten wir die Angebote bereits terminieren und darauf achten, dass sie besser auf das Schuljahr verteilt sind. Vorgezogen wird auch das Sozialpraktikum – Woche nach den Herbstferien – um Kollisionen mit BOGY und Abitur zu vermeiden.

Vandalismus auf den Toiletten:

Sehr ärgerlich ist, dass wir in diesem Schuljahr immer wieder mit Vandalismus auf den Toiletten zu tun hatten. Nur in einzelnen Fällen konnten wir die verantwortlichen Schüler*innen erwischen. Dies wollen und werden wir im neuen Schuljahr so nicht weiter akzeptieren. Zusammen mit der SMV mit Ihnen und dem Schulträger werden wir Möglichkeiten suchen, das Problem in Griff zu bekommen.

Viel Engagement und tolle Ereignisse:

Wie auf der Schülervollversammlung möchte ich stellvertretend für zahlreiche Aktionen und Aktivitäten im Schuljahr hier nur einige Beispiele erwähnen und allen engagierten Schülerinnen und Schülern herzlich dafür danken:

Seit einigen Jahren haben wir sehr aktive Schulsanitäter; 12 Schülerinnen und Schüler sind abwechselnd da, wenn kleine Wunden zu versorgen sind, wenn es Schüler*innen nicht gut geht und sie betreut werden müssen. Die Ersthelfer entlasten dadurch nicht nur die Sekretärinnen sondern stärken die ganze Schulgemeinschaft.

Unserer Tennismannschaft mit Pamina Bavera, Luzie Francke, Frederik Hoff, Rebecca Meier und Noemi Nimpsch haben auch in diesem Schuljahr das Finale bei "Jugend trainiert für Olympia" erreicht. Am Ende hat es gegen die starke Mannschaft aus Konstanz leider knapp nicht zum Sieg gereicht. Trotzdem gratuliere ich ganz herzlich zu tollen Leistungen.

Erfolgreich verliefen auch die Prüfungen zum Diplôme d'Etudes en langue française (DELF). Die Schüler*innen Sabine Bratz Solano, Jia Lina Chen, Merit Frank, Sophie Illenseer, Sonja Körner, Albina Kryeziu, Elira Saljihi und Marlene Wenzeler durften Ihre DELF-Zertifikate auf der Vollversammlung entgegennehmen. Herzlichen Glückwunsch dafür.

Zuletzt möchte ich noch auf die neue Ausgabe unserer Schülerzeitung "LiseTimes" hinweisen, die Sie ab sofort auf unserer Homepage finden. Ich bedanke bei den Redakteuren Alma Anderka, Jonas Dittmar, Nico Fischer, Nico Fischer, Asia Hawarin, Selina Meridan, Simon Selzer und Marlene Wenzler sowie dem Chefredakteur Hr. Dr. Schmeja.

Personelle Veränderungen zum Schuljahresende:

Fast jedes Schuljahresende ist geprägt von Veränderungen und Abschied nehmen. Anfang Juli konnten wir bereits 34 Schülerinnen und Schüler erfolgreich mit dem bestandenen Abitur in einen neuen Lebensabschnitt verabschieden. Mit Beginn der Sommerferien werden mit Frau Mieth und Hr. Koppmann zwei geschätzte Lehrkräfte das Lise-Meitner-Gymnasium verlassen. Frau Mieth hat wie Frau Schkade und Herr Mehl das Referendariat sehr erfolgreich beendet. Sie startet nach den Ferien in Rheinfelden. Fr. Schkade und Hr. Mehl konnten wir erfreulicherweise zur Verstärkung unserer Schule und unseres Lehrerkollegiums gewinnen.

Auch Frau Mangold nimmt Abschied vom LMG. Sie kam 2019 ebenfalls zum Referendariat nach Grenzach-Wyhlen und blieb nach dem erfolgreichen Abschluss am LMG. Zuletzt war Frau Mangold in Elternzeit; Sie wird nach Freiburg an das Theodor-Heuss-Gymnasium versetzt. Vielen Dank für die kurze aber sehr engagierte Zeit in unserer Schulgemeinschaft.

Auf eigenen Wunsch wechselt Hr. Koppmann nach Nordrhein-Westfalen. Mit ihm verlässt ein engagierter Kollege das LMG, der seit 2015 u.a. viel bei den zurückliegenden Musicalaktivitäten mitgearbeitet hat. Wir danken ganz herzlich für sein Engagement in den letzten Jahren und wünschen Ihm und seiner Familie einen guten Start in neuer Umgebung.

Zum Ende des Schuljahres bedanke ich mich bei allen ganz herzlich – SMV, Schülerinnen und Schülern, Elternbeiräte, Eltern oder auch dem Förderverein – die durch ihr Engagement oder durch viele konstruktive Gedanken und Anregungen zum Gelingen dieses Schuljahres beigetragen haben. Nicht zuletzt ein herzliches Dankeschön an unser Schulsozialarbeiterteam Frau Gut, Frau Philipp und Herr Hüttermann sowie natürlich den Lehrkräften, dem Hausmeister, und den Sekretärinnen Frau Jankus und Frau Rhein.

Gerne möchte ich zum Schluss noch auf folgende Termine im neuen Schuljahr hinweisen:

- Der Unterricht beginnt am 11. September 2023 zur ersten Stunde.
- Am Dienstag, den 12.09.2023 findet in der Kirche Sankt Georg zur ersten Stunde eine besinnliche Eröffnungsfeier bzw. ein Gottesdienst statt.
- Beachten Sie bitte in den letzten Ferientagen aktuelle Informationen auf unserer Homepage sowie die Termine zum neuen Schuljahr (s. Link Termine).

Wir wünschen allen am Schulleben Beteiligten eine schöne Sommerzeit, etwas Ruhe und gute Erholung.

Herzliche Grüße!

gez. Frank Schührer, Schulleiter